

## Revista de Calidad Asistencial

www.elsevier.es/calasis



#### NOTICIAS DE LA SECA

#### Asociación de Calidad Asistencial del Principado de Asturias, XI JORNADAS DE PASOAL

La Asociación de Calidad Asistencial del Principado de Asturias ha celebrado en Mieres sus XI Jornadas de Calidad Asistencial los pasados días 10 y 11 de Junio. Para PASQAL, conseguir celebrar la undécima Jornada supone consolidar un espacio de encuentro en el que los profesionales asturianos tienen la oportunidad de mostrar sus iniciativas, aprender de otras experiencias y aumentar sus conocimientos.

El lugar elegido fueron las magníficas instalaciones del Campus de Mieres de La Universidad de Oviedo y es de agradecer el apoyo del Ayuntamiento de Mieres para la celebración de estas actividades.

PASQAL ha contado con la colaboración de las Gerencias de Atención Primaria y de Atención Especializada del Área Sanitaria VII para la realización de estas Jornadas que han sido declaradas de Interés Sanitario por la Consejería de Salud y Servicios Sanitarios del Gobierno del Principado de Asturias y acreditadas por la Comisión de Formación Continuada del Sistema Nacional de Salud (0,3 créditos las Jornadas y 0,6 créditos el Taller).

El día 10 tuvo lugar el Taller «La seguridad en los cuidados de los pacientes hospitalizados. Un modelo para su abordaje» impartido por Don Emilio Ignacio García, director del Proyecto SÉNECA, y su éxito quedó reflejado en la encuesta de satisfacción a los asistentes al mismo. Asistieron un total de 45 personas.

Para la inauguración de las Jornadas el día 11 de Junio en las que participaron un total de 106 inscritos contamos en la Mesa presidencial con la presencia del Don Roberto Luís Rodríguez López, Vice-alcalde del Ayuntamiento de Mieres, con Doña Ana Luz Villarías López, Subdirectora de Gestión Clínica y Calidad del Servicio de Salud del Principado de Asturias (SESPA), con los Gerentes de Atención Primaria y Especializada del Área Sanitaria VII, Doña Clavelina Arce García, Don Fernando Gallego Rodríguez y Don Vicente Herranz González, Presidente de PASQAL.

El programa se llevó a cabo con el orden previsto:

La Mesa inaugural: «Compartir experiencias, mejorar la seguridad» superó todas las expectativas con las tres ponencias presentadas:

 La notificación de eventos adversos en el PROYECTO SENECA. Emilio Ignacio García.

- Presentación de la herramienta Clinical Risk Management System (CRMS) de notificación eventos adversos. Antares Consulting.
- Aspectos legales de la notificación de eventos adversos.
   Sergio Gallego.

Dos mesas de Comunicaciones (un total de 16 elegidas por el Comité Científico) y dos mesas de Comunicaciones Breves y presentación de pósters celebradas simultáneamente, permitieron presentar las 45 comunicaciones que habían sido seleccionadas.

Los premios fueron:

El Premio al Mejor Póster fue concedido por votación secreta de los participantes en las Jornadas al que lleva por título: «Optimización del bienestar de pacientes sometidos a tratamientos oncológicos» cuyos autores son: M. Gloria Paredes González y Rosa M. González Llana del Hospital de Cabueñes.

El Premio a la Mejor Comunicación Oral fue concedido por Unanimidad del Comité Científico a la que lleva el título: «La gestión por procesos en consultas externas. Una herramienta de mejora» cuyos autores son: Enrique Sommer Álvarez, Torre Alonso, J.C., Jirout Casillas, F., Zapico Fernandez, I., Ordieres Dos Santos, M.J. del Hospital Monte Naranco. Los magnificos resultados obtenidos con la celebración de estas Jornadas han supuesto para PASQAL un estímulo para organizar el próximo año las XII Jornadas.

### Sociedad Murciana de Calidad Asistencial, "Éxito Científico y de Convocatoria en el II Simposio SOMUCA"

El pasado 3 de Junio se celebró el «Il Simposio SOMUCA Jornada de Salud Reproductiva en la Región de Murcia», organizado de forma conjunta por la Sociedad Murciana de Calidad Asistencial, el Ministerio de Sanidad y Política Social, la Consejería de Sanidad y Consumo y el Hospital Virgen de la Arrixaca, en cuyas instalaciones tuvieron lugar las actividades. El evento, declarado de Interés Científico-Sanitario, contó con la participación de 322 asistentes.

En el programa científico se debatió la Estrategia Salud Reproductiva del Ministerio de Sanidad y Política Social de la mano de Isabel Espiga, a la que siguió la presentación de la Guía de Práctica Clínica de Atención al Parto Normal del SNS por Charo Quintana. Tras el café se dio paso a una mesa redonda sobre el Proceso de atención a la 238 NOTICIAS DE LA SECA

maternidad-paternidad y crianza desde una perspectiva de calidad, social y de género, en la que intervinieron Ricardo García de León e Isabel Aler, finalizando la mañana con una visión de las mejores experiencias hospitalarias sobre buenas prácticas, que corrieron a cargo de los hospitales Son Llàtzer, Costa del Sol y La Plana.

Tras el almuerzo de trabajo se dio paso a una revisión de la situación actual en las diferentes Gerencias del Servicio Murciano de Salud, finalizando el Simposio con una Conferencia sobre los Aspectos legales en la atención al embarazo, parto, puerperio, periodo neonatal y lactancia, que corrió a cargo de Francisca Fernández Guillén.

Las encuestas de satisfacción fueron respondidas por 91 de los asistentes que valoraron en un 80% la calidad científica del Simposio con puntuaciones entre 4 y 5 (escala 1–5). Las ponencias pueden consultarse a través de la página web de SOMUCA (www.somuca.es).

# Asociación Madrileña de Calidad Asistencial, ELECCIONES AMCA 2010

Miembros de la nueva junta directiva:
Presidenta: Dolors Montserrat Capella
Presidenta en funciones los M. Mana M.

Presidente en funciones: José M. Mena Mateo

Tesorero: Aurelio Sáenz Gutiérrez Secretaria: Begoña de Andrés Gimeno

Vocales:

Inmaculada Mediavilla Herrera Asunción Cañada Dorado Yolanda Díaz López (nuevo miembro) Susana Lorenzo Martínez (nuevo miembro) Mercedes Ortiz Otero (nuevo miembro)

#### Sociedad Aragonesa de Calidad Asistencial, VIII Jornadas de Calidad en Salud y VI Congreso de la SACA «Pequeños Proyectos, Grandes Cambios»

Con el lema «Pequeños Proyectos, Grandes Cambios» se han llevado a cabo, los pasados días 9 y 10 de Junio en Zaragoza, las VIII Jornadas de Calidad en Salud y el VI Congreso de la Sociedad Aragonesa de Calidad Asistencial.

Este encuentro anual tiene como principal objetivo poner en común las experiencias de los profesionales de la Comunidad Autónoma de Aragón de todos los ámbitos y categorías y su asistencia es multidisciplinar. Es una fórmula que permite que todas las personas que trabajan en la mejora del sistema compartan sus experiencias y sirve de estímulo y aprendizaje para todos.

Cada año es mayor el número de inscripciones y se van afianzado los talleres preliminares. Como datos más significativos destacamos que hubo 564 inscripciones y 126 comunicaciones agrupadas en 15 mesas.

Se llevaron a cabo 9 talleres, con una asistencia global de 281 profesionales, abordándose los siguientes temas:

- Ergomotricidad y conciencia corporal en el ámbito laboral del Servicio Aragonés de Salud
- Atención al paciente que requiere Cuidados Paliativos
- Análisis proactivo de problemas de Seguridad del Paciente: Análisis Modal de Fallos y Efectos (AMFE)
- Nutrición en situaciones especiales en la práctica clínica
- Manejo de pacientes con trastornos de ansiedad
- Gestión del maletín y equipamiento de urgencias
- Fase preanalítica: Atención Primaria/Especializada
- Mejora de Procesos en el Laboratorio
- Planificación del mantenimiento preventivo de aparatos y equipos

Por segundo año se convocó el Premio al proyecto con mejores resultados sobre calidad en SALUD. La Excma. Sra. Dña. Luisa María Noeno Ceamanos, Consejera de Salud y Consumo, realizó la clausura de las Jornadas y entregó el premio al proyecto «MONITORIZACIÓN DE INDICADORES DE CALIDAD EN EL ENFERMO CRÍTICO» realizado en la Unidad de Medicina Intensiva del Hospital San Jorge de Huesca.

Las sesiones plenarias contaron con reconocidos expertos de Aragón y de otras Comunidades Autónomas y versaron sobre:

- «Excelencia Empresarial en Aragón: Club Empresa 400»
- «Experiencias Clínicas Innovadoras en SALUD»
- «Perspectivas de los sistemas de información en el ámbito clínico de los Servicios de salud»

Cabe destacar la conferencia de inauguración por parte de Joan Gené Badia, médico de familia y editor de la revista Atención Primaria con el tema «Dejemos de responder a la demanda y pasemos a atender las necesidades» en la que abordó las dificultades existentes para llevar a cabo cambios y avances en nuestro actual modelo sanitario que sólo intenta dar una respuesta eficiente a la demanda de asistencia descuidando la atención de los grupos de riesgo; así como la conferencia de clausura por parte de Javier Olivera (Unidad de Salud Mental, Huesca) con el tema «Gestión del sufrimiento en la sanidad actual: ¿lo tratamos todo?» en la que hizo una reflexión sobre la actual atención a pacientes desde Salud Mental, con especial hincapié en la atención de los pacientes con depresión y su necesidad real del consumo de fármacos.